## 令和3年度 中・四国各県の研修会【報告】

## 【香川】県

<b>【</b> 自川 <b>』</b> 木	
研修会名称	香川県小学校教育研究大会 体育部会夏季研修会
期日	令和3年7月27日(火)
会場	各郡市の拠点となる小学校①小豆:土庄町立土庄小学校 ②さぬき・東かがわ:さぬき市立さぬき南小学校③高松(北):高松市立弦打小学校④高松(南):高松市立仏生山小学校 ⑤坂出・綾歌:坂出市立坂出小学校⑥丸亀:丸亀市立郡家小学校 ⑦仲善:琴平町立榎井小学校⑧三観:三豊市立本山小学校
県外参加可能人数	制限なし
内容	13:00 ~13:20 受付 13:20 ~13:25 開会行事 13:25 ~13:40 研究部提案 ガイダンス 13:40 ~13:45 休憩 ルーム移動 13:45 ~14:45 郡市提案分科会 14:45 ~14:50 快業づくり研修会 15:50 ~15:55 休憩 ルーム移動 15:55 ~16:25 休憩 ルーム移動 全体指導 香川県教育委員会事務局保健体育課 指導主事 大麻 弘善 先生 香川大学教育学部 准教授 米村 耕平 先生 16:25 ~16:30 閉会行事 アンケート
報告	今年度は、コロナウイルス感染拡大防止のため、各地域に分かれてのオンライン研修となった。 例年行っている郡市提案では、各郡市の実践発表が行われ、授業実践をもとに各郡市の提案について意見交換がなされた。オンラインでの研修となったため、質問等はチャットで行ったが、活発な意見交換が行われた。 また授業づくり研修会では、今年度、香川県の小学校教育研究会で体育部会の発表があったため、その時に行う授業について指導案と単元計画や教師の支援など、授業づくりの検討会を行った。各ルームに分かれて、子どもの実態を聞きながら、これまでの授業経験を踏まえ、意見が交わされた。それぞれの学校課題を解決すべく本研究会があるため、体育の授業で学校課題をどのように解決していくのか、様々なアイデアが出されていた。 大麻指導主事からの御指導では、体力向上についての取り組み紹介、体育活動時における事故防止についてのお話があった。さらに、香川大学米村先生からの御指導では、単元を通した学習過程と学年段階を考えた学習過程を充実させるための取り組みについてお話してくださった。その中で、主体的で対話的で深い学びになるための手立てとして、ICTを活用するなどメタ情報を子どもたちに提供していくことが大切であるということを教えてくださった。また、体育を専門としない先生方への発信として『わたしたちの体育』をベースとした授業実践を行っていくことも一つの方法であることを伝えてくださった。